

La Guerre des semences (infographie)

Par Frédéric PRAT

Publié le 18/12/2014



La Commission « semences » de la Confédération paysanne vient de publier une riche (et gratuite) infographie, intitulée « *la guerre des semences* » pour expliquer simplement les enjeux de la bataille qui se déroule autour des semences, en seulement six panneaux.

Traditionnellement les paysans s'échangeaient leur semences, avec leurs savoir-faire, culturel et culinaire. Mais l'agro-industrie a, depuis les années 50, mis la main sur la propriété des semences et a limité, par la loi, le droit de se les échanger. La sélection semencière, de plus en plus sophistiquée (OGM, plantes mutées, nouvelles techniques de transformation...), a eu pour conséquence une offre de semences dont la majorité appartiennent, via des brevets ou des certificats d'obtention végétale (COV), aux entreprises et qui ne sont donc pas librement reproductibles.

La solution ? Les semences de la ferme ! Le document rappelle opportunément que si les semences certifiées représentent 80 000 variétés de 150 espèces, les semences paysannes, elles, couvrent 2 100 000 variétés de 7000 espèces. Il est donc encore temps de mener ce combat de la réappropriation de la sélection paysanne, pour obtenir des semences, qui plus est, mieux adaptées aux différents terroirs, et sans besoin de béquilles chimiques.

En conclusion de ce document, co-financé par Léa nature, et où apparaît aussi le logo du réseau semences paysannes (RSP), « *l'alimentation est un droit élémentaire, elle ne doit pas devenir une arme géopolitique. Ce sont des paysans nombreux, et non pas une poignée d'industriels, qui pourront nourrir sept milliards d'humains* ».

Adresse de cet article : https://infogm.org/article_journal/la-guerre-des-semences-infographie/